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Conselho de Autoridade Portuária do Itajaí 

 
Ata Sumária 154 - 145ª Reunião Ordinária 
 
 
Data, Hora e Local : 
 
Em 07 de março de 2008, às 09:00 horas, no Auditório Martin Schmeling. 
à Rua Blumenau, 05 – Bairro São João, em Itajaí - SC. 
 
 
EXPEDIENTE 
 
 
1 – Abertura e verificação do número de presenças 
Eu, Leônidas Gomes Ferreira, Secretario Executivo do CAP, fiz a verificação dos presentes e constatei que havia 
quorum para abrir a reunião, ou seja, superior a metade mais um dos membros do Conselho, representando pelo 
menos três blocos, conforme lista de presença abaixo. Relatei que justificaram ausência os Srs. Henrique de 
Bastos Malta, Anselmo de Souza e Modesto Polemon Ottoboni, em seguida foi passada a palavra para o Sr. 
Presidente que declarou aberta a reunião. 
 
BLOCO I - PODER PÚBLICO 
Governo Federal FERNANDO RÉGIS DOS REIS 
Governo do Estado SILVIO DOS SANTOS 
Prefeitura Municipal ELIANE NEVES REBELLO ADRIANO 

MACIO BASTOS 
 
BLOCO II - OPERADORES PORTUÁRIOS 
Administração do Porto MARCELO WERNER SALLES 
Instalações Privadas LUCIANO ANGEL RODRIGUES 

LIO CÉSAR DE MACEDO JÚNIOR 
Armadores JORGE CARDENAS 
Operadores Portuários SILVIO RICARDO RAVALI 
 
BLOCO III - CLASSE DOS TRABALHADORES 
Trabalhadores Portuários VALTER CUNHA 
Trabalhadores Portuários Avulsos SAUL AIROSO DA SILVA 

LAERTE MIRANDA FILHO 
   
BLOCO IV - USUÁRIOS DOS SERVIÇOS PORTUÁRIOS E AFINS 
Exportadores e Imp. de Mercadorias JONAS GERMANO SCHMIDT 

LÉO HUMBERTO SCHAPPO 
Proprietários e Cons. Mercadorias OSVALDO DE CARVALHO FILHO 

CHRISTIAN WERNER NEUMANN 
ECLÉSIO DA SILVA 

Terminais Retroportuários ROGÉRIO FORTUNATO 
 
Convidados        
ANTAQ-SC 
Delegacia da Capitania de Portos 

SILVIO VARELLA 
CF EDILSON VIEIRA SALLES 

Secretário Executivo do Cap                                LEÔNIDAS GOMES FERREIRA 
 
 
 
2 – Leitura e aprovação da ata da reunião de 15/02/2008 
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O Sr. Presidente colocou a ata, encaminhada anteriormente via e-mail, para aprovação dos conselheiros, a qual 
foi aprovada por todos os presentes. 
 
3 – Correspondências, notícias, comunicações, indicações e propostas recebidas pelo Presidente do 
CAP, Superintendência do Porto de Itajaí ou de algum Conselheiro, tidas como relevantes e necessárias 
ao conhecimento do plenário: 
 
a) Relatórios Mensal, Financeiro e de Pessoal 
Sr. Presidente informou que o Relatório Mensal  foi distribuídos a todos conselheiros, dispensando sua leitura e 
que o mesmo encontra-se na integra disponível no site: www.portoitajai.com.br. Sr. Marcelo Werner Salles, 
Diretor Executivo da SPI, detalhou as receitas e despesas do ano de 2007, destacando que o Porto de Itajaí é o 
único porto Brasileiro que realiza desapropriações para ampliação de áreas operacionais. As receitas são 
aplicadas no próprio porto em benfeitorias para melhorar o desempenho operacional. Dentre os investimentos 
em andamento, destacou que 90% das obras do molhe norte estão executadas e será concluída dentro do prazo 
estipulado.  
 
b) Ofício DELITAJAI 107, de 12/02/08 – parâmetros de operação do terminal Portonave 
c) Ofício APPA 045, de 14/02/08 – situação atual da dragagem no Brasil 
d) Oficio CAP DO ITAJAI 01, de 25/02/08 – solicitação ao CODETRAN 
e) Parecer sobre o PIT, de 27/02/08 – norma a ser discutida na ordem do dia 
 
f) Ofício Estiva 059, de 03/03/08 – análise dos documentos referente ao Portonave 
O Conselheiro Saul Airoso, Presidente do Sindicato dos Estivadores de Itajaí-Florianópolis, solicita ao CAP que 
realize análise dos documentos emitidos pela ANTAQ, Ministério Público do Trabalho e 2ª Vara do Trabalho de 
Itajaí, referente ao Terminal Portonave, em função do mesmo não estar acatando as decisões das referidas 
entidades. 
Decisão do CAP 
Destinar a solicitação ao Grupo de Trabalho designado pela Resolução CAP-02/2007, composto pelos 
Conselheiros Luciano Angel Rodrigues, Marcelo Werner Salles, Eclésio da Silva e Saul Airoso, para análise da 
documentação e apresentação na reunião ordinária do CAP no dia 11 de abril de 2008. 
 
g) Portaria SEP 26, de 29/02/08 - diretrizes dos Centros de Treinamento Profissionais – CTP 
Sr. Fernando Régis dos Reis informou que esta Portaria da Secretaria Especial de Portos dispõe sobre as 
diretrizes e organização dos Centros de Treinamento Profissionais – CTP, de que trata o Art. 32 da Lei 8.630 de 
1993. Sra. Eliane Neves Rebello Adriano informou que a Superintendência do Porto de Itajaí já esta trabalhando 
nesta matéria, que esta sendo conduzida por um grupo de trabalho contando com colaboradores do porto, Sr. 
Luciano Rodrigues (Conselheiro do CAP) e colaboradores da UNIVALI, para discutir e definir a construção deste 
CTP. Dentro de alguns dias o trabalho estará concluído e será apresentado ao CAP para apreciação. Os Srs. 
Jorge Cárdenas, Márcio Bastos e Jonas Schmidt deixam expressa a preocupação dos usuários em relação a que 
esta iniciativa poderá onerar ainda mais as operações, visto que os recursos para a instalação do CTP 
necessariamente advirão das Tarifas Portuárias.  
Decisão do CAP 
Aguardar apresentação do projeto para apreciação. 
 
O Secretário Executivo informou que as correspondências estão a disposição dos conselheiros nos arquivos da 
Secretaria do CAP. 
 
 
ORDEM DO DIA 
 
 
1 – Norma relativa a pleitos sobre taxas portuárias  
Sr. Marcelo Werner Salles informou que a Autoridade Portuária tem encontrado dificuldade na definição de 
descontos ou isenção de tarifas em situações de greves ou em função de problemas operacionais em que os 
donos de mercadorias não tem ingerência e não são responsáveis pelos fatos que ocasionam o atraso ou 
prolongamento de armazenagem nas liberações de mercadorias na área primaria. Cita ainda que os problemas 
têm ocorrido com freqüência, sendo que os de maior incidência são as quebras de lotes de mercadorias, em que 
90% das mercadorias do lote saem do porto e ficam 10%, sendo que a tarifa de armazenagem incide sobre 
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100% do lote, ao invés de incidir sobre os 10%; paralisações diversas; problemas operacionais e greve. 
Apresenta parecer jurídico do Sr. Benjamin Gallotti Beserra com a proposta de “Sugestão de Norma Relativa a 
Pleitos sobre Taxas Portuária” a ser homologada pelo CAP. Sobre a questão tarifária, o Sr. Fernando Reis 
apresentou comentários enfocando a evolução das tarifas arrecadadas pelo Porto de Itajaí nos últimos cinco 
anos, e, em particular, sobre o crescimento dos valores referentes à Tabela 5 – Serviços de Armazenagem. Sr. 
Jonas Schmidt comenta que entende e apóia a sistemática mas que devem ser buscadas soluções para 
minimizar o tempo de permanência das mercadorias de importação no Porto.  
 
Decisão do CAP 
Fica constituído o Grupo de Trabalho composto pelos Srs. Jorge Cárdenas, Eclésio da Silva, Luciano Angel 
Rodrigues, Saul Airoso e Marcelo Werner Salles, para análise da proposta a ser apresentada na reunião 
ordinária do dia 11 de abril de 2008. 
 
2 - Parecer do Grupo de Trabalho sobre a minuta da “Norma de Utilização da Infra-estrutura Aquaviária” 
Sr. Luciano Rodrigues informou que o Grupo de Trabalho ainda está aguardando definições e propostas de 
alguns terminais privativos, bem como de outros setores interessados. 
 
 
 
 
ASSUNTOS GERAIS 
 
 
I – Assuntos importantes necessários ao conhecimento do plenário 
 
Srs. Antonio Ayres e Augusto Dalçoquio entregaram ao CAP CD contendo estudos e projetos de dragagem do 
Rio Itajaí-Açú para atender os terminais privativos localizados a montante do Porto de Itajaí. Sr. Saul Airoso 
informou que esteve em reunião com Sr. Ministro Pedro Brito, da Secretaria Especial de Portos, quando solicitou 
visita de técnicos ao sistema portuário de Itajaí para verificarem os problemas que estão ocorrendo, em função 
do aumento da movimentação de mercadorias, particularmente das importações. Sr. Marcelo Werner Salles 
informou que em resposta a solicitação da praticagem apresentada na reunião passada já estão em execução os 
serviços para melhoria da navegação, citando como exemplo o processo de aquisição das novas bóias, que já 
está na fase de licitação. Sr. Jonas Schmidt informou que prestará apoio e ajuda que for necessária em relação 
ao e-mail da DIREX sobre a utilização de pessoal da Marinha Mercante de Itajaí em outros portos como São 
Francisco do Sul e Imbituba, prejudicando as operações de Itajaí. 
 
Nada mais havendo a tratar a Sr. Fernando Régis dos Reis deu por encerrada a reunião e marcou a próxima 
reunião do CAP para o dia 11 de abril de 2008, às 9:00 horas. 
 
 
VI Encerramento 
 
Eu, Leônidas Gomes Ferreira, Secretário Executivo do CAP, lavrei a presente ata, que vai assinada por mim e 
pelo Sr. Presidente. Itajaí, 07 de março de 2008.  


